

4^e édition

Du
15 au 19
septembre
2025



Semaine d'intégration

Master 1

Un business Game | Des conférences | Des animations

Bienvenue

Marie-Christine CHALUS

Directrice Générale, iaelyon School of Management
Université Jean Moulin Lyon 3

Aurélien PETIT

Coordinateur de la Week'UP iaelyon 2025



Bienvenue à l'iaelyon School of Management !

C'est avec un immense plaisir que nous vous accueillons, ou vous retrouvons, pour votre première année de Master, avec la 4e édition de la **Week'UP iaelyon**.

Placée sous le signe de la **cohésion** et de la **transversalité**, cette semaine d'intégration rassemble nos 800 étudiants de Master 1, venus des campus de Lyon et de Bourg-en-Bresse, toutes filières confondues. Un programme riche et dynamique **autour des grands défis sociaux et écologiques** vous attend !

Vous allez prendre des décisions en équipe lors d'un grand **Business Game**. Vous serez inspiré par des **conférences**, animées par des experts passionnés. Vous participerez à des **ateliers interactifs** sur le climat, la biodiversité et bien d'autres moments d'échange et de réflexion collective sur les enjeux environnementaux.

Cette année, toutes les équipes de l'iaelyon, enseignants et administratifs, ainsi que des intervenants extérieurs, seront à vos côtés pour **vous accompagner** dans vos projets, vos apprentissages et vos réussites.

Excellente rentrée en Master, et belle aventure à l'iaelyon !



**Préparer les esprits audacieux
à transformer le monde**

**think
large**

Business Game

Objectif : mettre les participants dans la posture de membres d'un comité de direction d'un groupe industriel international.

Programme coordonné par Florian MAGNANI



Dans le cadre du *Cesim Global Challenge*, les étudiants ont à définir et mettre en œuvre une stratégie avec, en particulier, des choix de localisations, de marchés, de technologies, de financements, etc.



Chaque comité, composé de 5 étudiants, aura à prendre des décisions stratégiques et opérationnelles sur 7 périodes consécutives.

Un des enjeux du business game est d'acquérir une meilleure compréhension des interactions entre les différentes fonctions d'une entreprise ; un autre est d'apprendre à travailler et, surtout, à décider en équipe.

Dans chaque univers, 12 équipes sont en concurrence.

L'objectif fixé à chaque comité de direction consiste à satisfaire les exigences des parties prenantes de l'organisation tant en termes de rentabilité économique et financière que de performance environnementale, sociale et de gouvernance.

Sur la durée du jeu quelques challenges complémentaires seront proposés.

A l'issue des 7 périodes, réparties sur 2 jours et demi, un retour sur les résultats avec une synthèse écrite et une présentation à l'oral sont demandés à chaque comité de direction.

Le Business Game se termine par une remise de prix aux équipes les plus performantes.



Organisation du Business Game

Le Business Game « Cesim Global Challenge » réunit tous les étudiants de Master 1, Lyon et Bourg-en-Bresse, et se déroule intégralement sur le campus Manufacture des Tabacs à Lyon.

2 sessions de 2 jours et demi, avec une remise de prix pour les équipes gagnantes à la fin de chaque session.

- **Session 1** : du lundi matin au mercredi midi. Remise des prix le vendredi à 18h (Espace Rue Sud).
- **Session 2** : du mercredi après-midi au vendredi. Remise des prix le vendredi à 18h.

L'affectation dans les groupes se fait de manière automatique, aucun changement pour convenance personnel n'est autorisé.

Déroulement

1 - Après la présentation du Business Game, de ses objectifs, des modalités de fonctionnement, les participants sont répartis par l'organisateur, en univers, chacun d'eux étant constitué de 12 équipes de 5 étudiants, avec un animateur.

2 - Chaque équipe de 5 participants doit disposer de plusieurs ordinateurs (au moins 3) pour accéder aux ressources en ligne, saisir les décisions et consulter les résultats.

3 - Un tour d'entraînement permet de comprendre les mécanismes du jeu et de s'appropriier l'interface.

4 - Sur les 3 demi-journées suivantes, les 7 prises de décisions (correspondant aux 7 périodes) sont à réaliser selon un planning précis, disponible sur la plateforme.

5 - La dernière demi-journée est consacrée à une présentation orale par les équipes.

6 - La remise des trophées pour les deux sessions se déroulera le vendredi 19 septembre à 18h.



Conférences & Ateliers de soutenabilité



Programme coordonné par Amélie BOHAS

Après la réussite de la première édition de sa rentrée Climat l'an passé, l'iaelyon, fort de son engagement en faveur de la transition écologique, a décidé de renouveler l'expérience dans le cadre de cette Week'Up en vous proposant **une diversité d'ateliers autour des enjeux du climat et de la soutenabilité** notamment :

- Fresque du climat ;
- Fresque de la biodiversité ;
- Fresque de l'économie circulaire ;
- Fresque du numérique responsable ;
- Atelier 2 tonnes ;
- Atelier inventons nos métiers bas carbone ;
- Atelier de l'adaptation au changement climatique.

Ces ateliers sont proposés en collaboration avec l'association **la Fresque du Climat**.

Vous aurez également l'opportunité d'assister à 2 conférences inspirantes de 1h30 sur des enjeux d'actualité.

Ainsi, l'ensemble des 3 activités proposées lors de cette semaine (Business Game, Conférences et Fresques) forme un dispositif pédagogique complémentaire et cohérent autour des grands

enjeux sociétaux et en particulier

celui de la transition vers de nouveaux modèles économiques et de gouvernance des organisations.

Cette rentrée Climat constituera aussi un excellent prélude au **Challenge Ma petite planète** organisé par le Service Général de la Transition Ecologique de l'Université Lyon 3, qui se déroulera du Lundi 29 septembre au Lundi 20 octobre 2025 et auquel tous les étudiants et personnels de l'iaelyon seront invités à participer. Nous espérons que vous serez nombreux à y participer.

En attendant, que cette Week'Up vous permette de découvrir, voire d'affermir en vous, l'esprit #iaelyon et ses valeurs, entre autres, d'ouverture, d'audace, d'engagement et de responsabilité ! Avec toute l'équipe des animateurs et conférenciers, nous vous souhaitons une excellente rentrée et nous serons heureux d'être là à vos côtés pour votre intégration au sein de l'iaelyon.



Conférences

Mercredi 17 septembre 2025

8h-9h30	10h-11h30	14h-15h30	15h45-17h15
Tony BERNARD Les entreprises dans la transition : de la mesure d'impact à la performance globale <i>Auditorium Malraux</i>	Eric BOËL L'entreprise peut-elle être un chemin pour grandir ? <i>Auditorium Malraux</i>	Eric BOËL L'entreprise peut-elle être un chemin pour grandir ? <i>Auditorium Malraux</i>	Tony BERNARD Les entreprises dans la transition : de la mesure d'impact à la performance globale <i>Auditorium Malraux</i>

8h-9h30	10h-11h30	14h-15h30	16h-17h30
Nicolas RESSEGUIER Face à Trump, Poutine et la Chine, quelles ambitions pour l'Union Européenne ? <i>Salle 6</i>	Nicolas RESSEGUIER Comment financer la transition climatique ? « La finance verte » <i>Salle 6</i>	Nicolas RESSEGUIER Comment financer la transition climatique ? « La finance verte » <i>Salle 6</i>	Nicolas RESSEGUIER Face à Trump, Poutine et la Chine, quelles ambitions pour l'Union Européenne ? <i>Salle 6</i>



8h-9h30	10h-11h30	14h-15h30	16h-17h30
Paul CHEMIN Numérique et environnement : l'équation impossible ? <i>Salle 301</i>	Paul CHEMIN Numérique et environnement : l'équation impossible ? <i>Salle 301</i>	Renaud COLIN Entrepreneuriat et économie circulaire <i>Salle 301</i>	Paul CHEMIN Numérique et environnement : l'équation impossible ? <i>Salle 301</i>

8h-9h30	10h-11h30	14h-15h30	16h-17h30
		Bastien SIBILLE Formes de gouvernance d'entreprises dans un monde en transition <i>Salle 303</i>	Hakim RAHAMATALI Indicateur Climat <i>Salle 303</i>



LES SPEAKERS



Tony BERTRAND
Directeur général de l'Impact Tank

« Impact et performance globale »

SA BIOGRAPHIE

Impact Tank, premier think-tank européen dédié à la mesure d'impact et à l'économie à impact positif, a été créé à l'initiative du Groupe SOS et de quatre universités (Sciences-Po, Sorbonne Université, Conservatoire National des Arts et Métiers, Paris Dauphine). Tony Bertrand travaille notamment sur l'impact sociétal des entreprises et la notion de performance globale.

Il a remis à ce titre en 2022, un rapport à la ministre chargée des Petites et Moyennes entreprises, du Commerce, de l'Artisanat et du Tourisme Olivia Grégoire, à l'approche de l'entrée en vigueur de la directive européenne CSRD sur le reporting de durabilité.

Il est également Maître de conférences associé en science politique à l'Université Jean Moulin Lyon 3, responsable pédagogique des parcours francophonie et transition écologique et francophonie et diplomatie.

Il a travaillé de nombreuses années dans l'économie à impact en Europe et en Afrique, en collaborant avec de nombreux chercheurs et décideurs en vue de structurer des écosystèmes favorables à l'innovation sociale dans une quinzaine de pays, et a occupé les fonctions de Secrétaire général du Conseil présidentiel pour l'Afrique auprès de l'Élysée, à l'origine de nombreuses propositions d'actions en faveur du renouvellement des relations entre la France et les pays d'Afrique, en particulier sur les enjeux

DATES ET HEURES

Mercredi 17 septembre : 8h-9h30 / 15h45-17h15, Auditorium Malraux



Eric BOËL

Dirigeant des Tissages de Charlieu depuis 1997
et de Nouvelles Fibres textiles depuis 2026

« L'entreprise peut-elle être un chemin pour grandir ? »

L'histoire d'une petite PME française du textile dont la devise est « Tissons ensemble des jolis liens », et qui fait son chemin de croissance humaine et économique tout en contribuant à décarboner la filière grâce à l'économie circulaire.

Dans un secteur broyé par la mondialisation, ce chemin montre que quand l'intelligence raisonne, mais surtout quand les cœurs résonnent, tout est possible !

SA BIOGRAPHIE

Eric BOËL a la conviction que l'entreprise peut et doit être un support d'épanouissement de l'être humain. Les intraentreprises créées par les salariés font 90 % du chiffre d'affaires, et 95 % de la matière transformée par l'entreprise est recyclée. Il est coauteur du livre « La Permaindustrie - Comment le développement d'écosystèmes inspirés de la nature est en train de changer le monde ».

DATES ET HEURES

Mercredi 17 septembre : 10h-11h30 / 14h-15h30, Auditorium Malraux



Nicolas RESSEGUIER
Conférencier

« Face à Trump, Poutine et la Chine, quelles ambitions pour l'Union Européenne ? »

- **Compétitivité : Commerce international, Innover, Simplifier)**
- **Environnement : Objectifs, Instruments, Limites**

SA BIOGRAPHIE

Après avoir été Directeur à la Banque de France durant une vingtaine d'années, en Ile de France, à Nîmes puis à Reims, il a rejoint la nouvelle Direction de l'Education économique et financière au siège parisien de la Banque de France pour animer des conférences économiques à vocation pédagogique dans toute la France.

En 2022, il est nommé Directeur délégué aux relations extérieures pour la région Auvergne-Rhône-Alpes.

En 2024, il obtient le label de conférencier du réseau « Team EUROPE Direct » attribué par la Représentation française de la Commission européenne. Désormais conférencier indépendant, il anime des interventions autour de sujets économiques ou européens pour des publics variés.

DATES ET HEURES

Mercredi 17 septembre : 8h-9h30 / 16h-17h30, Salle 6



Nicolas RESSEGUIER
Conférencier

« Comment financer la transition climatique ? La finance verte »

- Quel est le cadre international, européen et national de la transition climatique ?
- Quels rôles pour les acteurs publics, acteurs privés, les Banques centrales et le système financier ?

SA BIOGRAPHIE

Après avoir été Directeur à la Banque de France durant une vingtaine d'années, en Ile de France, à Nîmes puis à Reims, il a rejoint la nouvelle Direction de l'Education économique et financière au siège parisien de la Banque de France pour animer des conférences économiques à vocation pédagogique dans toute la France.

En 2022, il est nommé Directeur délégué aux relations extérieures pour la région Auvergne-Rhône-Alpes.

En 2024, il obtient le label de conférencier du réseau « Team EUROPE Direct » attribué par la Représentation française de la Commission européenne. Désormais conférencier indépendant, il anime des interventions autour de sujets économiques ou européens pour des publics variés.

DATES ET HEURES

Mercredi 17 septembre : 10h-11h30 / 14h-15h30, Salle 6



Paul CHEMIN

Consultant en Numérique Responsable et en durabilité

« Numérique et environnement : l'équation impossible ? »

Derrière nos usages toujours plus nombreux du Numérique et notre hyper-connexion galopante, les effets du tout numérique sont inquiétants : Emissions de CO₂, consommations de ressources abiotiques et fossiles, consommation d'énergie, etc. Tous les indicateurs sont dans le rouge et en hausse chaque année.

A l'heure où la décarbonation est un objectif pour tous les secteurs économiques, le secteur du Numérique poursuit, lui, sa course effrénée et semble échapper à toute logique de maîtrise de ses impacts.

Pourtant, pour espérer atteindre les objectifs de l'accord de Paris, le Numérique doit apporter sa contribution, suivre la voie de la soutenabilité et questionner ses externalités négatives, tant sur l'environnement que sur la santé humaine. Devant cette injonction, quels scénarios peut-on imaginer pour le Numérique ?

SA BIOGRAPHIE

Après plus de 12 années passées dans le conseil en Transformation digitale et une prise de conscience en 2019 des impacts environnementaux du Numérique, Paul a entrepris de se saisir du sujet et éveiller les consciences au sein de son entreprise et impulser le changement nécessaire dans la manière de concevoir et faire du Numérique.

En 2024 il lance son activité d'indépendant en Conseil et formation en Numérique Responsable pour sensibiliser et former les professionnels au Numérique Responsable et accompagner les organisations dans leur transformation vers un Numérique Durable.

DATES ET HEURES

Mercredi 17 septembre : 8h-9h30 / 10h-11h30 / 16h-17h30, Salle 301



Renaud COLIN

Consultant, formateur et entrepreneur engagé dans les transitions écologiques

« Entrepreneuriat et économie circulaire »

À partir de mon parcours professionnel dans les secteurs de l'énergie, de la gestion des déchets, de l'économie circulaire et de la mobilité, je propose un retour d'expérience sur la manière dont des projets concrets, et surtout collectifs, peuvent répondre aux grands enjeux environnementaux.

Nous explorerons les leviers d'action à travers des initiatives entrepreneuriales et territoriales, en mettant en lumière les défis rencontrés, les enseignements tirés et les formes d'engagement possibles.

Un temps d'échange permettra de revenir ensemble sur les questions que se posent les étudiants quant à leur rôle, leurs choix de carrière et leur capacité à contribuer à la transition écologique.

SA BIOGRAPHIE

Diplômé en ingénierie de l'environnement, il a plus de 15 ans d'expérience dans des secteurs liés à la transition : énergies renouvelables, mobilité durable, économie circulaire.

Renaud Colin a fondé AddBike, entreprise innovante dans le domaine du vélo, puis cofondé le cluster MAD (Mobilité Active & Durable).

Il dirige aujourd'hui BilobaConseils, une structure qui accompagne les organisations dans l'intégration stratégique des enjeux environnementaux. Dans ce cadre, il s'implique activement dans la structuration de la filière réemploi, notamment via le réseau Rcube.

Il intervient également dans plusieurs écoles et universités sur les thématiques de l'entrepreneuriat, de la RSE, de l'impact et de l'innovation environnementale.

DATES ET HEURES

Mercredi 17 septembre : 14h-15h30, Salle 301



Bastien SIBILLE
Secrétaire Général de Coop FR

« Formes de gouvernance d'entreprises dans un monde en transition »

SA BIOGRAPHIE

Bastien Sibille est Secrétaire Général de Coop FR (22 410 entreprises coopératives, 381 milliards € de chiffre d'affaires annuel).

Il est également initiateur et Président de l'opération Milliard. Il a co-fondé la coopérative Mobicoop et l'alliance des Licoornes, qu'il a présidé jusqu'en 2024.

Bastien Sibille est diplômé de Sciences Po Paris et titulaire d'un Doctorat en Sciences politiques de l'Université de Montréal. Il a fondé la Masterclass Autonomia et enseigne régulièrement en France et au Canada.

DATES ET HEURES

Mercredi 17 septembre : 14h-15h30, Salle 303



Hakim RAHAMATALI

Correspondant Régional Indicateur Climat BANQUE DE FRANCE - Eurosystem

« L'Indicateur Climat »

L'indicateur climat de la Banque de France permet d'apprécier le positionnement des entreprises face aux enjeux climatiques et se décompose en 3 dimensions : la capacité à évoluer vers un monde bas carbone (indicateur de transition), l'exposition aux risques physiques (indicateur de risques physiques) et la maturité sur ces enjeux (indicateur de maturité).

DATES ET HEURES

Mercredi 17 septembre : 16h-17h30, Salle 303

Ateliers de soutenabilité

Fresque du Climat

Face à l'urgence climatique, chacun doit être formé aux bases scientifiques du climat pour comprendre la situation, décrypter les informations, se faire une opinion, agir vite et accepter collectivement les changements à faire.

L'association La Fresque du Climat propose un atelier scientifique basé sur 42 cartes, issues des travaux du GIEC. Il permet de sensibiliser, de façon ludique et collaborative, aux causes et conséquences du réchauffement climatique.

L'atelier est ouvert à toutes et tous, sans connaissance préalable, et dure trois heures.



Fresque de l'Économie Circulaire

Cet atelier collaboratif permet de comprendre les enjeux de transformation de notre système de production-consommation linéaire vers un modèle plus vertueux : l'économie circulaire.

Un changement de paradigme qui remet au centre la question de l'utilisation des ressources naturelles ainsi que la gestion des externalités, déchets et pollutions, générées par nos modes de vie.



Fresque de la Biodiversité

Découvrez et prenez conscience des enjeux et pressions de l'activité humaine sur la biodiversité, à travers un atelier ludique, collaboratif, visuel et accessible à tous et toutes, en se basant sur le rapport de l'IPBES.



Fresque du Numérique

Approfondissez, en équipe, vos connaissances sur l'empreinte environnementale du numérique et découvrez les grandes lignes des actions à mettre en place pour évoluer vers un numérique plus soutenable avec cet atelier ludique.



Atelier 2 tonnes

Explorez le futur, construisez progressivement votre scénario de transition bas-carbone jusqu'en 2050 et découvrez ce qu'implique d'atteindre la neutralité carbone ! Une expérience ludique et participative offrant un panorama complet et accessible des leviers de la transition bas-carbone.



Inventons nos métiers bas carbone

Grâce à des cartes de taille proportionnelle aux émissions de gaz à effet de serre (10cm = 1 tonne de CO₂e) suspendues sur une ficelle, l'atelier permet de visualiser les ordres de grandeur de l'empreinte carbone française, et les enjeux liés aux limites planétaires. Les participant·e·s réfléchissent aux leviers d'action, à l'échelle individuelle et à l'échelle de leur entreprise.

**INVENTONS
NOS MÉTIERS
BAS CARBONE**

Les ateliers de l'adaptation au changement climatique

Les AdACC donnent les clefs pour s'adapter aux impacts physiques du changement climatique (vagues de chaleur, pluies intenses, sécheresses...) et diminuer ainsi le risque climatique. Ils proposent une méthode pour faire collectivement les meilleurs choix possibles et une expérimentation sur un cas pratique.

 **AdACC** les Ateliers de l'Adaptation
au Changement Climatique

DATES ET HEURES

Mardi 16 septembre : 9h-12h ou 14h-17h

Judi 18 septembre : 9h-12h ou 14h-17h

Les fresques sont organisées avec le soutien du Service Général de la Transition Écologique de l'Université Jean Moulin Lyon 3.

Animateurs

Géraldine RAMDANI,
geraldine@smoothchange.net



Après près de 20 ans dans les secteurs de la grande distribution, du transport routier de marchandises et de l'éducation, voilà maintenant 5 ans que je consacre toute mon énergie

aux questions et enjeux environnementaux, énergétiques et sociétaux. De la sensibilisation à la mise en œuvre du plan de transition et la définition des politiques d'adaptation, en passant par la comptabilisation des émissions de GES, je suis présente à travers mon cabinet Smooth Change, à toutes les étapes de la transition des organisations.

Guillaume ANDRÉ-WALLUT,
guillaume@vertuose.cc



Après plus de 15 ans de marketing en grande conso, dans un environnement industriel, pluridisciplinaires et multiculturel, et une expérience entrepreneuriale de près de 5 ans dans l'économie circulaire, je mets aujourd'hui mes

compétences (enjeux climatiques, RSE, économie circulaire, décarbonation, marketing responsable, modèles économiques durables) et mon expérience au service de structures qui veulent devenir toujours + durables et résilientes.

Christophe RICHON,
christophe@luxfit.eu



L'écologie est au cœur de l'activité et des convictions de Christophe. Après 30 ans de stratégie et marketing dans des multinationales de l'industrie électrique et électronique, il se consacre maintenant à la

sensibilisation et l'accompagnement des individus et des organisations dans l'indispensable et urgente transition environnementale - notamment pour une association européenne d'industriels. Conjuguant maturité professionnelle, sensibilité pédagogique et acquisition de nouveaux outils, il est un partenaire de choix, du local à l'international.

Flavia TURCI,
flavia.turci19@gmail.com



Avec plus de 10 ans d'expérience dans le domaine du théâtre et de l'éducation, je m'implique dans des projets qui créent des liens humains et contribuent à une société

plus solidaire, consciente et respectueuse de la vie et de l'environnement. Spécialisée dans l'animation d'ateliers basés sur l'intelligence collective, j'accompagne des dynamiques collaboratives qui favorisent la coopération, la pensée critique et la créativité, centrées sur les enjeux de justice sociale et environnementale. Notamment à travers des ateliers comme La Fresque du Climat et La Fresque des Nouveaux Récits.

Maud COHEN,
cohen.maud@yahoo.fr



De formation ingénieure Génie Civil, Maud a travaillé pendant 5ans dans différents bureaux d'études en tant que Directrice de Travaux. Il y a deux ans, elle décide de quitter son poste en salariat afin

d'orienter son activité vers la sensibilisation des particuliers et entreprises aux enjeux environnementaux. Elle dispense depuis des ateliers comme la Fresque du Climat ou la Fresque de la Construction, afin de faire bouger les lignes du monde du bâtiment, tout en gardant une activité de Directrice de travaux sur un chantier en bois-paille.

François-Donald MONROE,
fdomonroe@gmail.com



Coach professionnel dans la transformation pour une contribution sociale régénérative. 30 ans d'encadrement dans l'industrie (Life Science, Pharma et Alimentaire), activités internationales en marketing,

stratégie, performance commerciale. Animateur pro des ateliers 2 Tonnes et Fresque du Climat. De formation pluridisciplinaire technique, commerciale et managériale, MBA EMLyon et école Coach & Team, sensibilisé aux nouveaux modèles économiques et sociaux souhaitables (Entreprise à visée régénérative, nouvelle comptabilité, CSRD, ESG). Ses compétences humaines : porteur de sens, écoute, gestion de conflits, pleine conscience, adaptabilité, co-création.

Sidonie DELEPLANQUE,
sido.deleplanque@gmail.com



La notion de collectif est un moteur pour Sidonie. Du format juridique de son activité (Coopérative d'Activité et d'Emploi) à ses missions en équipe (Convention des Entreprises pour le Climat), en passant par ses activités

bénévoles (Fresque du Climat, The Greener Good), Sidonie a à cœur de transmettre des outils de coopération, et de sensibiliser les citoyen·nes, les entreprises, et les collectivités aux enjeux d'écologie, de justice sociale et de démocratie.

Lorris AMATHIEU,
amathieulorris@gmail.com



+ de 35 ans d'expérience dans des grands groupes industriels dans des fonctions d'innovation, de marketing technique, de performance opérationnelle et de transformation des organisations. Convaincu de

la nécessité d'agir pour préserver absolument l'environnement, il s'est formé à la prospective et au développement durable au sein de l'Institut des Futurs Souhaitables et s'est engagé dans la transition écologique en tant que bénévole et conférencier au sein de différentes associations dont le «Shift Project». Consultant Certifié en Management des Organisations, il a créé PACTIS-conseil afin d'accompagner les entreprises vers un modèle durable et une économie régénérative, et de sensibiliser-embarquer le plus grand nombre.

Julie POTY,
julie.poty@mailo.com



Après 15 ans exercés au service de la QSE et la RSE des entreprises, Julie aide les PME à élaborer et mettre en œuvre des stratégies RSE concrètes et ambitieuses pour leur assurer un modèle d'affaires soutenable. Convaincue par le

dicton « Tout seul on va plus vite mais ensemble on va plus loin », Julie a créé une association sur sa communauté de communes pour mobiliser localement les citoyens et aider chacun à devenir acteur du changement.

Marion MAISTRE,
marion.maistre.pro@orange.fr



Communicante engagée, coordinatrice de projets à impact, animatrice de communautés... Après 10 années en communication responsable et accompagnement du changement, Marion Maistre accompagne les organisations

dans leur transition durable sur deux axes complémentaires :

- rendre la transformation RSE désirable, via les nouveaux récits, la co-construction, la compréhension des opportunités liées à la transition ;
- embarquer et fédérer les parties prenantes, grâce à la sensibilisation, montée en compétences des acteurs RSE ainsi que l'organisation de projets fédérateurs et engageants.

Marianne ALBERT
marianne.albert.pro@gmail.com



Ingénieur chimiste, avec une expérience R&D et industrie de 18 ans, Marianne soutient depuis 10 ans différentes structures dans leur démarche de transition. De culture technique, elle

commence par réaliser ACV et bilans carbone®, puis développe une expertise en économie circulaire et éco-conception. Elle intervient en formation continue et dans l'enseignement supérieur sur ces thématiques. Devant l'urgence des enjeux, et pour atteindre l'objectif ambitieux et nécessaire de zéro émission nette à 2050, elle travaille sur les leviers de passage à l'action. Agir pour le futur de l'humain, mais surtout avec l'humain est son credo.

Isabelle TERRIER,
contact@coupdepoucepourlaplanete.fr



Ingénieure de formation, avec 20 années en conception d'infrastructures de transport et services de mobilité, j'apporte mes compétences en pilotage de projet, conseil technique et coordination d'équipe pour faire bouger

les lignes. J'interviens comme Responsable RSE à temps partagé au sein d'organisations de la région lyonnaise. Je les aide à structurer leur démarche RSE, à identifier et à mettre en œuvre des actions concrètes, avec la promesse de valeur ajoutée et d'une démarche positive et participative. Mon approche : susciter l'engagement et la coopération car ma conviction est que chacun.e peut être acteur de la transformation RSE.

Benoit DECORSE,
benoitdecorse@gmail.com



Après une formation d'ingénieur généraliste et quelques années en tant que consultant carbone, Benoit concrétise aujourd'hui son engagement pour la transition écologique entre deux activités : D'une part, la direction artistique d'une compagnie de théâtre pour inspirer et interpeller par l'art. D'autre part, la sensibilisation et la formation des organisations aux enjeux environnementaux par des outils tels que le Bilan Carbone, la Fresque du Climat ou le théâtre d'improvisation.

Adrien GINES,
ginesadri@hotmail.fr



Après 10 ans passés entre l'école de commerce et le milieu du conseil, Adrien réoriente ses activités en 2020 pour œuvrer à la bascule écologique. La sensibilisation, l'intelligence collective et la coopération sont, depuis, au cœur de sa démarche. Référent Fresque du Climat, animateur des ateliers FDB, INVBC, AdACC auprès du privé et du public, il œuvre également au retour des hirondelles dans la région lyonnaise via ses programmes d'installation de nids artisanaux. Moteur au sein du tissu associatif lyonnais, il porte également un projet musical et se produit régulièrement sur la scène lyonnaise.

Nicolas GUILLET,
nicolas.guillet@ecomail.fr



Ingénieur de formation, spécialisé en énergie et bâtiment durable, j'accompagne tous types de structures dans la prise en compte des enjeux environnementaux à l'aide d'ateliers de sensibilisation, d'études d'impact et d'aide au passage à l'action.

Marie WHITE,
marie@mariewhite.fr



Engagée dans la transition écologique, je mets en œuvre des solutions concrètes face aux enjeux climatiques. Certifiée Bilan Carbone® et animatrice de fresques (Climat, Biodiversité, Numérique, 2Tonnes), j'accompagne les organisations dans la sensibilisation et le passage à l'action. Forte de 20 ans d'expérience en direction et conseil, je relie vision stratégique et dynamique collective pour faire émerger des actions durables. J'interviens aussi dans l'enseignement supérieur sur les modèles économiques responsables et la transition.

Landry May,
landry.may1@gmail.com



Landry est passionné par les sujets de transition qui nous amènent à questionner notre quotidien pour entrevoir une autre façon de structurer nos sociétés. Il anime, forme, accompagne et facilite des moments d'intelligence collective pour permettre aux acteurs qui désirent le changement de se projeter dans un futur désirable en replaçant l'humain au centre. Landry intervient auprès des entreprises, des collectivités, dans l'enseignement supérieur et également des citoyens pour permettre à chacun de valoriser l'impact de leurs actions.

Frédéric SIMON,
frdrsimon@gmail.com



J'ai créé la structure « FormActionClimat » pour intervenir dans les entreprises, associations et collectivités locales dans le but de toucher un maximum de personnes aux enjeux du dérèglement climatique. Je suis basé à Chasse sur Rhône et je peux intervenir dans un rayon d'une cinquantaine de kilomètres ou un peu plus en fonction des infrastructures ferroviaires.

Jules COUPADE,
coupadejules@gmail.com



Ancien sportif professionnel, j'ai évolué sur le circuit de golf professionnel à l'échelon européen pendant 8 ans. Je me reconvertis aujourd'hui dans le domaine de la transformation écologique en travaillant dans une enseigne bio et en

animant des ateliers de sensibilisation aux enjeux environnementaux.

Robin MATTELIN,
robin.mattellin@etik.com



Passionné par tout ce qui est en lien avec la biodiversité depuis plusieurs années, j'en ai même fait mon métier. J'accompagne les entreprises à agir concrètement pour la préserver et améliorer le bien-être de leurs salariés.

Je suis persuadé que se rapprocher de la nature est une des clés de la transition.

Cécile MATRICON,
contact@lecho-lieu.fr



Après avoir enseigné pendant 22 ans, Cécile continue d'échanger et de transmettre auprès d'un public élargi aux étudiants et aux entreprises par le biais notamment de la sensibilisation aux enjeux climatiques (Fresque du climat

et 2 tonnes) auprès de cette audience. Fondatrice de L'Écho-lieu, un espace à faible impact environnemental et à forte interaction humaine dans le Parc du Pilat, elle propose également des séminaires, séjours et ateliers éco-responsables pour permettre aux participants de se sentir bien dans leur environnement, dans toutes ses composantes.

Capucine ROBERT,
capucine.robert83@gmail.com



Ancienne acheteuse en grande distribution, elle est aujourd'hui entrepreneuse au service de la transition écologique. À travers l'animation (Fresque du Climat) et l'accompagnement de structures locales engagées dans la décarbonation, elle

met son énergie au service d'un avenir durable. Passionnée par les rencontres et le pouvoir du collectif, elle a à cœur de sensibiliser et former tous les publics (de 10 à 99 ans !) aux enjeux climatiques. Car pour elle, l'intelligence collective est la clé, et la seule voie possible pour préserver notre planète.

Anne-Laurence MOUGIN,
almougin@gmail.com



Ex-Directrice RSE et Communication, avec un parcours de près de 15 ans en marketing/communication dans les domaines du web et des services numériques, Anne-Laurence accompagne aujourd'hui les organisations

dans leur transition vers une démarche plus durable. Sa double-expertise lui permet de connecter et mobiliser les parties prenantes, transformant les enjeux RSE en opportunités d'engagement et de performance collective.

Une question ?

Ecrivez-nous à
weekup.iaelyon@univ-lyon3.fr

think
large

iaelyon School of Management
Université Jean Moulin Lyon 3
1C avenue des Frères Lumière
CS 78242 - 69372 Lyon Cedex 08
Tél | 04 78 78 70 66
iae.univ-lyon3.fr
www.thinklarge.fr



PRME

